



鈴鹿市立愛宕小学校 学校だより

令和3年12月17日 No.10

【教育目標】
知・徳・体の
調和がとれ
主体的・協働的に
行動できる
児童の育成

地域や保護者の皆様、ありがとうございました

今学期も、あと1週間となりました。振り返りますと、新型コロナウイルス感染拡大により臨時休業や分散登校といった異例のスタートとなりましたが、その後感染状況が落ち着き、地域の皆様、保護者の皆様に温かく力強いご支援をたくさんいただくことができました。おかげで、子どもたちの学びが、自分たちの生活や体験と結びついた実感のあるものになり、本当に充実した学期となりました。

9月には、原永の三田さんに毎年お世話になっている5年生の稲作が、待望の稲刈り作業を迎えるはずでした。しかし、今年は、新型コロナウイルス感染拡大があつて、作業ができなくなってしまいました。三田さんは、何とか子どもたちに作業をさせたいと、稲刈りの時期をぎりぎりまで遅らせてくださいました。臨時休業となつたことで、残念ながら、それでも作業体験はできませんでしたが、コンバインで作業をする様子をビデオに撮影させてくださり、子どもたちはその様子を視聴して学習をさせていただきました。その後、三田さんは、なんと、収穫



したお米を精米して、子どもたちのために学校まで届けてくださいました！本当にありがとうございました。

また、地域コーディネーターの落合さんは、足踏み脱穀機の使い方を実演してくださいました。こちらも、ビデオに撮って、子どもたちの学習に活用させていただきました。ありがとうございました。

10月8日には、前愛宕公民館長の平子さんにご来校いただき、6年生に、愛宕小校区の歴史について大変興味深いお話をさせていただきました。古墳が造られた時代から、江戸、明治、大正、昭和という歴史の流れの中で、愛宕小校区がどのように変わってきたのか、貴重な昔の地図や写真に基づいて教わりました。今も、それら歴史の足跡が、愛宕小校区のいたる所に残っています。平子前館長さんは、それらを自分で見つけ、問いをつくり、考え、



調べる活動を粘り強くされて、たくさんの面白い発見をされてきたのです。隠れている「宝物」を見つけ出すことは、本当に面白いものです。そのような探求の過程こそが、新しい学習指導要領で求められている「学び」です。愛宕の歴史だけでなく、学び方までお教えいただいた貴重な時間となりました。ありがとうございました。

11月からは、学校支援ボランティアさんの活動が再開されました。

図書館整備ボランティアさんには本の修理を、読み聞かせボランティアさんには全学年で読み聞かせをしていただきました。



登下校見守りボランティアさんには、毎朝の交通誘導や下校の見守りをお世話いただきました。

学習支援ボランティアさんには、校外学習や図工科の授業等で、ご支援をいただきました。

学校環境整備ボランティアさんには、花壇の整備、除草等をしていただきました。



また、地域づくり協議会様には、人権標語コンクール、海岸清掃等の教育活動を主催していただきました。

自治会長会様には、毎日の登下校の見守りや、避難訓練の交通誘導にご協力いただきました。

民生児童委員の皆様には、毎月のあいさつ運動や福祉委員会の活動支援でお世話になりました。



交通安全協会の皆様には、毎月の早朝交通指導をしていただきました。

公民館様には、夏休み、冬休みの子ども講座、親子講座を企画していただきました。

PTAの皆様には、奉仕作業、運動会、避難訓練、マラソン記録会、家庭教育

学級子育て講座、交通安全指導、あいさつ運動、広報誌発行、幸せの黄色いレシート活動等々、学校教育を温かく支えていただきました。

地域の皆様、保護者の皆様のお力添えは、この他にもたくさんございました。

昨年度来、コロナ禍で地域の皆様との協働が難しくなっていましたので、そのありがたみを身に染みて感じております。皆様のおかげで、愛宕小学校の教育活動は、支えられ、高められ、成り立っていることを強く実感した二学期でした。職員一同、心よりお礼申し上げます。本当にありがとうございました。



2年生が愛宕小校区を町探検しました！

職員室前の掲示板に、各学年の生活科や総合的な学習の時間の様子が貼り出されました。その中から、地域のたくさんの方々にお世話いただいた2年生の掲示を紹介します。

2年生は、「町たんけん～お店・しせつのステキを見つけよう！～」というテーマで、11月29日に校区のたくさんのお店や施設をグループに分かれて訪問してきました。



子どもたちの小グループには、それぞれに学校支援ボランティアさん、保護者ボランティアさんがついてくださいました。また、お店や施設の方々には、お忙しい中にもかかわらず、本当によくしていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。

愛宕小学校区は、地域のたくさんの方々に、子どもたちの教育に快くお力をお貸しいただけます。本当に有難いこと

です。心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

コミュニティールーム前の掲示板には、お世話になったお店や施設を書き表した校区の地図が貼られました。よくしていただいた思い出とともに、校区の地図が子どもたちの心の中にも出来上がったことでしょう。



わくわく体験ニュースポーツ

11月6日(土)、鈴鹿市スポーツ推進委員様の主催で、「わくわく体験ニュースポーツ」が愛宕小学校で行われました。約30名の子どもたちと保護者の方が参加して、体育館でのファミリーバトミントン、運動場でのティーボールを



楽しまれました。異学年の子どもたちが集って、一緒にスポーツを楽しむ貴重な機会となりました。

ご指導いただいたスポーツ推進委員の皆様、参加くださった保護者の皆様、本当にありがとうございました。

海岸清掃ボランティア活動が行われました

11月13日(土)、愛宕地域づくり協議会様の主催で、海岸清掃ボランティア活動が行われました。若松地区と一緒に、南若松、原永、愛宕の海岸や海岸通りをきれいにする活動です。愛宕地区のたくさんの方々、子どもたちが参加してくれました。



消波ブロックの周囲には、ペットボトルや発泡スチロール等、たくさんのごみが集まっています。中には、外国から流れてきたのではないかと思われるものもありました。細かく砕けた発泡スチロールは、全部は取り除けませんでした。

流木もどっさり打ち上げられていました。こんな大きな木、いったいどこから流れてきたのでしょうか。地域の方から、大量の流木は、木曾三川から流出したものが多いのだと教えていただきました。飛騨地方からはるばる流れてきたのでしょうか。大量のペットボトルやプラスチックゴミは、どこから来たのでしょうか。魚や自然、漁業への影響も出ているのでしょうか。伊勢湾内は、どのように潮が流れているのでしょうか。ゴミを拾いながら、いっぱい疑問が浮かびました。



海岸清掃は、単に掃除をするだけでなく、愛宕地区を知り、考える貴重な機会だと感じました。次年度も、さらにたくさんの方に参加してほしい大切な地域活動です。愛宕地域づくり協議会の皆様、本当にありがとうございました。

くらべない みんなちがって すてきだよ



愛宕地域づくり協議会青少年育成部様の活動として、毎年「愛宕小人権標語」を募集し、地域の人権意識の啓発を進めていただいています。今年最優秀標語に選ばれた3年生児童の作品を、11月15日(月)に、学校西門と東門に掲示していただきました。

「くらべないみんなちがってすてきだよ」

本当に素敵な標語です。これからは、一人ひとりの個性やちがいを尊ぶ時代です。学校も、子どもたち一人ひとりが自分に自信をもち、のびのびと個性を発揮できる場所になるよう、取り組んでいきたいと思っております。愛宕地域づくり協議会青少年育成部様、素敵な看板をありがとうございました。

PTA 家庭教育学級「子育て講座」

12月1日、PTA 家庭教育学級主催で、「愛が伝わる言葉かけ」というテーマの子育て講座が開催されました。講師は、本校スクールカウンセラーの宮崎先生です。

本校職員も、夏休みに、子どもたちへの言葉かけについて、宮崎先生に研修をしていただき、大変勉強になりました。

私たち大人が、良かれと思ってやっている言葉かけが、実は、子どもの主体性・能動性を阻害したり、自尊心を低くしたりしてしまっていることもあります。どのような言葉かけが、子どもたちの可能性を拓き、伸ばしていくのか、具体例をもとに分かりやすく教えていただきました。参考になる本も、何冊か紹介くださりました。ご興味のある方は、学校までお問合せください。

保護者の皆様におかれましては、お知らせしてありますスクールカウンセラー来校日に、ぜひお気軽に相談をお申込みいただき、スクールカウンセラー制度をご活用ください。

PTA 家庭教育学級の皆様、素晴らしい企画をありがとうございました。



三学期の主な学校行事予定のお知らせ

10月、11月は、感染症の状況が落ち着いていましたが、変異株の出現で再拡大が心配されます。三学期も、感染防止対策をしっかりと講じて、教育活動を進めて参りたいと思います。ご協力宜しくお願いいたします。

【1月】

- 11日(火) 三学期始業式
- 13日(木) 給食開始
- 25日(火) 授業参観(午前中に分散型で実施予定)
- 28日(金) 令和4年度入学児童説明会
※1学年は給食後 13:30 下校

【2月】

- 25日(金) 6年生を送る会

【3月】

- 11日(金) 市内防災の日(防災訓練、防災学習を実施予定)
- 18日(金) 卒業式
- 23日(水) 給食終了(在校生)
- 25日(金) 修了式



※ 今後の情勢により、中止したり変更したりすることがあります。
最新の学校からの連絡をご確認ください。